



JA et FDSEA s'opposent au photovoltaïque au sol Non à l'agrivoltaïsme : Préservons les terres et installons des jeunes pour garantir la souveraineté alimentaire !

Non à la centrale photovoltaïque au sol à Laissac, non à l'agrivoltaïsme. Nous, Jeunes Agriculteurs Aveyron et la FDSEA, réaffirmons notre position.

La vocation des Jeunes Agriculteurs est de défendre le métier d'agriculteur et les jeunes qui s'installent. Chaque jour nous travaillons pour le renouvellement des générations. Comment pourrions-nous alors assister à la prise de terres agricoles sans réagir ! Soyons congruents.

La surface agricole, un enjeu

Ce projet est contestable. C'est une perte de surface agricole utile. Pour maintenir une agriculture forte sur notre territoire et permettre à des jeunes de s'installer dans les meilleures conditions, nous avons besoin de préserver les terres agricoles. Lors de son passage en Commission de préservation des espaces naturels, le projet de centrale photovoltaïque sur une parcelle de 9Ha à Laissac n'a reçu aucun vote favorable, c'est le signe qu'aucun acteur ne soutenait ce projet.

Souveraineté alimentaire : se donner les moyens de la garantir

La souveraineté alimentaire est redevenue une préoccupation il y a quelques années, plus précisément en 2020 lors du premier confinement. L'activité agricole avait alors été considérée comme « essentielle » pour nourrir la population. Cela n'a pas changé. Sans agriculture, pas de nourriture. Pour produire, nous avons besoin de sols, ne laissons pas détourner des surfaces à vocation agricole pour produire de l'énergie. Nous parlons de souveraineté alimentaire et nous avons conscience de l'intérêt de la souveraineté énergétique. Nous n'opposons pas les deux, mais gardons à l'esprit que la production d'énergie ne doit pas prendre le pas sur la production d'alimentation.

Agriculteurs avec des valeurs

Notre métier d'agriculteur ne consiste pas à tirer ses revenus d'un champ de panneaux solaires. Être agriculteur c'est vivre, produire et vivre de notre production.

L'élevage est bénéfique pour nos territoires, ne l'oublions pas si vite !

L'agriculture et l'élevage sont bénéfiques pour nos territoires, il est malheureusement nécessaire mais important de le rappeler. Que ce soit sur les plans économiques, sociaux, environnementaux du département, l'activité agricole a un impact positif fort. D'abord, elle crée de l'emploi*, elle crée de la richesse. Ensuite, l'agriculture a un rôle sur le dynamisme de nos campagnes, elle fait vivre le monde rural. L'agriculture nous nourrit. L'agriculture façonne nos paysages. L'agriculture de notre département participe à l'art de vivre à l'aveyronnaise, c'est de nos productions que vient notre gastronomie. Enfin l'agriculture contribue à l'attractivité du département ! Nous ne cesserons de la défendre.

(9% des actifs en Aveyron travaillent dans le secteur agricole, source : Insee 2018)

Contacts presse :

Michaël Garrigues, co-président Jeunes Agriculteurs Aveyron : 06 47 95 39 31

Julien Tranier, co-président Jeunes Agriculteurs Aveyron : 06 17 05 96 89

Laurent Saint-Affre, président de la FDSEA : 06 14 36 52 42

Charlotte-Eléonore Jancenelle, chargée de communication Jeunes Agriculteurs Aveyron : 06 87 62 58 15

La Fédération Départementale des Syndicats d'Exploitants Agricoles de l'Aveyron (FDSEA 12) est le syndicat agricole majoritaire du département depuis plus de 60 ans. Elle regroupe 4 500 agriculteurs, actifs et retraités, dont elle défend les intérêts sur le plan individuel et collectif. Au service des agriculteurs, la FDSEA offre à ses adhérents les conseils, l'expertise, l'information et le soutien nécessaires pour qu'ils puissent exercer leur métier dans les meilleures conditions. La FDSEA œuvre aussi pour faire du monde rural un espace vivant pouvant s'appuyer sur des agriculteurs nombreux, soucieux de pérenniser sur leur territoire une dynamique économique, empreinte de respect des terroirs et de l'environnement.

www.fdsea12.fr

Retrouvez-nous sur :



Le syndicat des Jeunes Agriculteurs (JA 12), regroupe plus de 320 adhérents et représente les intérêts des jeunes agriculteurs du département au sein des différents organismes agricoles locaux et nationaux. Il travaille sur différents dossiers, et tout particulièrement sur l'installation de nouveaux agriculteurs et la transmission des exploitations, ainsi que sur la promotion des métiers de l'agriculture.

www.ja12.fr

Retrouvez-nous sur :

